

COMMUNIQUÉ DE PRESSE CONJOINT
DU MINISTÈRE DES ARMÉES ET DU MINISTÈRE DE LA JUSTICE

Paris, le 9 décembre 2021

Partenariat Justice – Armées : expérimentation d'un parcours d'inspiration militaire pour des jeunes suivis par la protection judiciaire de la jeunesse

- **L'accord de partenariat signé le 27 juillet dernier par le ministère de la Justice et le ministère des Armées vise à favoriser l'insertion sociale et professionnelle des jeunes pris en charge par la protection judiciaire de la jeunesse (PJJ).**
- **Dans ce cadre, un parcours d'inspiration militaire est expérimenté dans la région Grand Ouest. Il allie pratique intensive d'activités d'inspiration militaire en pleine nature, stage de génie écologique et découverte du monde militaire. Objectifs : remobiliser les jeunes autour de valeurs fortes pour la vie en société.**
- **Florence Parly, ministre des Armées, et Éric Dupond-Moretti, garde des Sceaux, se félicitent de cette expérimentation.**

Le ministère de la Justice et le ministère des Armées ont ainsi choisi d'innover en expérimentant un parcours d'inspiration militaire (PIM) dans la région Grand Ouest, à Coëtquidan (56). Destiné à des jeunes accueillis au sein du Centre Éducatif Renforcé (CER) d'Evreux (27), et mené en partenariat avec l'association IRVIN, constituée notamment d'anciens militaires, il propose une période de rupture et d'immersion en pleine nature de quatre semaines. Ce stage de pratique intensive d'activités militaires mêle marches, bivouacs, secourisme et chantier de génie écologique. Il est suivi par une semaine de découverte du monde militaire et de visite d'unités des Armées.

Un accompagnement à l'insertion professionnelle est proposé aux jeunes afin de les orienter vers les métiers civils et militaires (selon leur parcours) ou vers la préparation du titre professionnel d'ouvrier de génie écologique, qui offre des garanties d'embauche.

Durant les deux premières semaines du parcours, l'Académie militaire de Saint-Cyr Coëtquidan, située à proximité du site où se déroule le parcours d'inspiration militaire, permet l'échange des jeunes pris en charge par la Protection judiciaire de la jeunesse avec des élèves qui les accompagnent. Ce partage avec des jeunes ayant d'autres parcours est un atout supplémentaire pour assurer la prise de conscience des jeunes suivis par la Protection judiciaire de la jeunesse et leur redonner confiance en leurs capacités.

Selon Florence Parly « *Cette expérimentation ambitieuse au service de jeunes ayant besoin de repères et de valeurs est prometteuse. Les Armées accompagnent ce dispositif expérimental inédit avec enthousiasme, avec l'espoir qu'un maximum de débouchés professionnels pourront être trouvés à l'issue. »*

Selon Eric Dupond-Moretti « *En provoquant une rupture avec leurs habitudes et leur environnement, en leur proposant une expérience forte autour du dépassement de soi, de la vie en collectivité et de l'entraide, cette expérimentation de parcours d'inspiration militaire vise à remobiliser les jeunes autour de valeurs essentielles à la vie en société. Bien évidemment, si l'expérimentation est concluante nous la généraliserons ! »*

A propos du protocole de partenariat Justice - Armées

En plus du parcours d'inspiration militaire, le protocole signé vise également à créer des passerelles et à faciliter l'accès des jeunes suivis par la PJJ aux dispositifs existants : découverte des métiers des Armées, service militaire volontaire ou adapté, service national universel. Il s'appuie notamment sur le plan « Ambition armées-jeunesse » lancé en mars 2021 par le ministère des Armées à destination des 13-25 ans, pour contribuer à la construction d'une citoyenneté active et à l'insertion des jeunes les plus en difficulté.

L'accord de partenariat prévoit enfin de développer l'exécution au sein d'unités des armées et de la gendarmerie de travaux d'intérêt général (TIG), de travaux non-rémunérés et de stages par les mineurs ayant commis des actes de délinquance.

Contact media :

Centre media du ministère des Armées
media@dicod.fr
09 88 67 33 33

Cabinet du garde des Sceaux

secretariat-presse.cab@justice.gouv.fr
presse-justice@justice.gouv.fr
01 44 77 63 15

[Cliquez ici si vous souhaitez ne plus recevoir d'emails de notre part](#)